

20 mai : Sortie nature : les Coccinelles. En 2016, nous avons découvert une variété inconnue, en 2017, nous découvrirons quoi ??? 15h30.



à la suite de la sortie coxs, venez rencontrer nos 'stagiaires'...  
Ils vous expliqueront leurs travaux et vous montreront leurs outils ...  
Et vous feront une première présentation de leurs expériences et de leurs résultats. À samedi !





NOM prénom : \_\_\_\_\_

ADRESSE : \_\_\_\_\_

E-MAIL : \_\_\_\_\_

Pour recevoir nos informations par E-mail

Cotisation: 6€ par an/personne ou 10€/famille

Notre mail : [contact@bio-gardins.fr](mailto:contact@bio-gardins.fr)



20 mai : Sortie nature : les Coccinelles. En 2016, nous avons découvert une variété inconnue, en 2017, nous découvrirons quoi ??? 15h30.

## Coccinelle à dix points ou coccinelle variable. *Adalia decempunctata biogardi.*

Les trois photos présentées ici (©Louise Adonel 2016) montrent une coccinelle à dix points d'une forme jusqu'ici inconnue. Cette espèce est assez variable et de nombreuses formes sont connues, mais celle ci, avec des points joint ne l'était pas avant la sortie coxs du printemps dernier. Nous avons décidé de prospecter le long de la Lys, au bout du Sart. Et bien nous en a pris puisque la sortie a été fructueuse.

Comme cela a été proposé en assemblée générale, l'association aimerait changer son logo et utiliser cette coccinelle à dix points comme emblème. jusqu'ici, nous utilisons une abeille, mais cette découverte vaut le changement de logo. Alors, à vos logiciels de retouche, composez nous une image dynamique avec cette charmante petite bête et envoyez nous vos résultats, .. Le logo gagnant illustrera notre bulletin, nos sites, ...

La coccinelle à dix points mesure entre 3 et 5 millimètres, elle pond des œufs jaunes, sous les feuilles. Après 6 jours, les larves éclosent et commencent de suite à chercher et dévorer des pucerons. Elle subiront 3 mues avant de s'accrocher à une feuille et de se changer en nymphe. Ce stade durera 8 jours et donnera la forme 'adulte' (imago) de la coccinelle. À sa sortie de la nymphose, elle est jaunâtre et sans points. Il faudra quelques heures pour que ses dessins définitifs apparaissent et se stabilisent. Le décor de cette espèce est très variable et peut être jaune, orange, pourpre, brune, ou même quasi noire. Les points sont parfois, comme dans le cas de notre sujet, fusionnés ou bien séparés, et souvent un mélange des deux.

Voilà pour cette petite présentation d'une espèce de cox moins connue que la classique '7 points' ou même que 'cox asiatique', mais qui mérite notre attention et qui est tout autant que ses cousines un auxiliaire de jardin que nous nous devons de protéger.

